



Le nombre de pèlerins qui se sont rendus au Sanctuaire de Fatima en 2017 dépasse toutes les prévisions



Le nombre de pèlerins qui se sont rendus au Sanctuaire de Fatima en 2017 dépasse toutes les prévisions

Les statistiques officielles révèlent que 9,4 millions de pèlerins ont participé à 14 326 célébrations organisées au Sanctuaire officiellement ou par des groupes privés

Le Sanctuaire de Fatima a accueilli en 2017, à l'occasion du Centenaire, 9,4 millions de de pèlerins qui ont participé à 14 326 célébrations officielles ou particulières organisées dans les espaces de célébration du Sanctuaire de Fatima.

Les chiffres officiels du Sanctuaire de Fatima, en référence à l'année du Centenaire, ont été présentés ce jeudi lors de la 40ème Rencontre d'Hôteliers qui s'est déroulée à la Maison pour Retraites Notre-Dame des Douleurs.

C'est un chiffre record qui dépasse les prévisions les plus optimistes avancées début 2017 par les autorités civiles (collectivités et tourisme) pour cette année marquée par le

Centenaire des Apparitions de Notre-Dame aux Petits Bergers.

La présence du pape François, qui s'est fait pèlerin de Fatima, en mai, et la canonisation des saints François et Jacinthe Marto ont contribué à ce que l'événement attire au Sanctuaire un nombre record de pèlerins, soit en groupes organisés – 8 881 pèlerinages provenant de 109 pays différents, soit de manière spontanée.

Sachant que la plupart des pèlerins se sont rendus à Cova da Iria entre mai et octobre, moment où le Sanctuaire célébrait les six apparitions de la Vierge, et moment qui, pour cette même raison, est considéré comme celui des grands pèlerinages anniversaires internationaux, on a dénombré sur cette période une moyenne de 1,6 millions de pèlerins par mois, d'autant plus qu'il est de plus en plus fréquent que les groupes choisissent les mois de septembre et d'octobre pour organiser le pèlerinage à Fatima.

Il importe de souligner qu'en 2017, par comparaison à l'année précédente, les pèlerinages étrangers ont été quasiment multipliés par trois (7 110 pèlerinages en 2017 contre 2 711 en 2016), sachant que le nombre de pèlerins étrangers a lui-même été multiplié par plus que trois (374 586 en 2017 et 124 504 en 2016). L'origine de ces groupes était également beaucoup plus diversifiée en 2017, confirmant non seulement l'universalité du Message de Fatima mais également l'internationalisation du Sanctuaire, comme espace de prière, d'adoration et de conversion. Il y a lieu de préciser que, rien qu'en provenance d'Asie, de pays à majorités hindouistes et musulmanes, 31 561 pèlerins ont fait le pèlerinage jusqu'au Sanctuaire de manière organisée, attestant de la tendance à la hausse déjà manifeste dans les années antérieures. Nous mettrons également en avant la présence de nombreux pèlerins venus de Chine continentale, de République de Corée, des Philippines et du Vietnam. L'Europe reste néanmoins la provenance de la majorité des pèlerins qui visitent Cova da Iria en groupe, notamment des pays comme l'Italie, la Pologne, l'Espagne et l'Irlande, et, durant l'année du Centenaire, beaucoup de pays d'Europe de l'est comme la Russie, la Slovaquie, l'Ukraine et la République Tchèque, qui se sont fait annoncer auprès du Service aux Pèlerins du Sanctuaire avec une très forte représentation. Au sein même du Portugal il faut noter l'organisation d'un ensemble de pèlerinages diocésains, et particulièrement les pèlerinages diocésains de Leiria-Fátima, Lisbonne, Coimbra et Porto du fait de l'importance du nombre de pèlerins concernés. Au cours de l'année 2017, 80 mille diocésains se sont rendus au Sanctuaire depuis le diocèse de Porto, dont 40 mille pour le seul pèlerinage diocésain du 9 septembre. Depuis Lisbonne, 51 612 diocésains ont participé aux célébrations du Sanctuaire et 27 247 depuis Leiria-Fátima.

Les statistiques officielles du Sanctuaire de Fatima pour l'année 2017 font également ressortir la présence de nombreux célébrants, 86 555, ainsi qu'un nombre important de communiant présents aux célébrations, qui dépasse les deux millions. Les messes officielles restent les célébrations du Sanctuaire qui réunissent le plus de participants, avec 3,9 millions de pèlerins, suivi par le Rosaire et la Procession des flambeaux avec 1,9 millions de pèlerins y participant. La Chapelle et les deux Basiliques sont les lieux les plus visités, avec respectivement 3,7 millions et 1,1 millions de pèlerins. Il importe de noter également que les groupes organisés étrangers participent aux Chemins de Croix qu'ils organisent eux-mêmes sur le Chemin des Petits Bergers.

À titre de curiosité, il est intéressant également de citer les données relatives au nombre de célébrations particulières organisées au Sanctuaire qui ont été multipliées par deux, qu'il s'agisse de messes particulières (8 005 en 2017 contre 4 535 en 2016) ou d'autres types de célébrations (2 192 en 2017 contre 1 102 en 2016).

www.fatima.pt/fr/news/le-nombre-de-pelerins-qui-se-sont-rendus-au-sanctuaire-de-fatima-en-2017-depasse-toutes-les-previsions